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Vasco enfrenta o Juventude pelo Brasileirão10ª RODADA

Com tudo indicando que a estiagem 
deste ano poderá mesmo ser a pior da 
história, as empresas instaladas no Polo 
Industrial de Manaus precisam se ante-
cipar na produção, principalmente para 
abastecer o período natalino, que ge-
ralmente é produzido entre novembro 
e dezembro, período crítico da estiagem.

A solução seria antecipar entre um 
ou dois meses essa produção, como 
defendeu Denise Kassama, economis-
ta e ex-vice-presidente do Conselho 
Federal de Economia (Confecon).
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  Da redação

O governador Wilson 
Lima destacou, nes-
ta terça-feira (18), 
durante a 1ª edição 

do Programa Justiça Itine-
rante Cooperativa na Ama-
zônia Legal, no município de 
Humaitá (distante 590 qui-
lômetros de Manaus), que o 
acesso à justiça tira os ama-
zonenses da invisibilidade e 
garante mais dignidade nos 
seus direitos e deveres.

O evento é promovido pelo 
Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) e contou com a 
participação do presidente 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e do CNJ, ministro 
Luís Roberto Barroso.

A ação teve o apoio de 
diversas instituições fede-
rais e estaduais. O objetivo 
é promover serviços e di-
reitos nas áreas ambiental, 
civil, fundiária, trabalhista e 
indígena, entre outras, aos 
municípios da Amazônia Le-
gal. A ação acontece até a 
sexta-feira (21), em Humaitá 
e Lábrea, no sul do estado.

“É necessário olhar para as 
populações que estão aqui 
na Amazônia, pois são mais 
de 30 milhões de pessoas 
que moram e que só querem 
uma oportunidade de poder 
trabalhar, sustentar suas fa-
mílias, ter água potável, sa-
neamento e ser reconhecido 
enquanto cidadão, e sair da 
invisibilidade com acesso à 
informação, e a direito bási-
co, como por exemplo, a um 
documento ou um RG”, disse 
o governador.

Em Humaitá, a solenida-
de ocorreu no Centro de 
Educação de Tempo Inte-
gral (CETI) Tarcila Prado de 

Medeiros Mendes, com a 
presença do ministro Luís 
Roberto Barroso, e de auto-
ridades do Poder Judiciário 
da Amazônia Legal e do Go-
verno Federal.

“A Justiça escolheu o Es-
tado do Amazonas para esse 
segundo programa de Justi-
ça Itinerante, que se destina 
a atender a população fre-
quentemente desassistida 
pelas obrigações que o Esta-
do deve prestar. E nós esco-
lhemos o Amazonas porque 
é um dos principais estados 
brasileiros, não apenas em 
extensão, mas pelos inesti-
máveis serviços que presta 
tanto ao Brasil quanto a toda 
a humanidade”, destacou o 
ministro Barroso.

Participação
A ação conta com a par-

ticipação de representantes 
de mais de 50 instituições 
públicas parceiras que pres-
tam atendimento às popu-
lações de Lábrea e Humaitá, 
com a oferta de serviços 
para garantir o acesso à jus-
tiça e à cidadania.

Na comitiva do Governo 
Estadual esteve presente o 
chefe da Casa Civil, Flávio 
Antony, e outros secretários. 
Entre os órgãos do Gover-
no Estadual participantes 
do evento está o Instituto 
de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam); Secreta-
ria de Justiça, Direitos Hu-
manos e Cidadania (Sejusc); 
e Instituto de Desenvolvi-
mento Agrário, Florestal e 
Sustentável do Amazonas 
(Idam).

O Ipaam está oferecendo 
à população serviços como 

a pré-inscrição de interes-
sados na modalidade de 
conservação de imóveis 
rurais até quatro módulos 
fiscais, informações e orien-
tações sobre autos de in-
fração, embargos, notifica-
ções pendentes de resposta 
e pendências no cadastro 
ambiental rural (CAR).

Investimentos
O governador vistoriou as 

obras de reforma e amplia-
ção do Hospital Dra. Luiza 
da Conceição Fernandes no 
município. Atualmente, es-
tão sendo construídos 20 
leitos de Unidades de Te-
rapia Intensiva (UTI), sendo 
15 adultos e 5 infantis. O 
hospital foi revitalizado pelo 
Estado com recurso da or-
dem de R$ 5 milhões.

O Governo do Amazonas 

também já realizou investi-
mentos para o desenvolvi-
mento socioeconômico da 
cidade, desde o início da 
gestão do governador Wil-
son Lima.

Na área da infraestrutura, 
o Governo do Estado está 
investindo R$ 113,3 milhões. 
Esse valor representa mais 
de 1.570 empregos diretos 
e indiretos.

Em 2022, foi inaugurada a 
obra do Anel Viário do muni-
cípio, que teve investimento 
de mais de R$ 85,7 milhões. 
A obra contemplou 11,58 qui-
lômetros de vias interligan-
do a cidade de Porto Velho 
(RO), por meio da BR-319, 
ao porto graneleiro da cida-
de para melhorar o escoa-
mento da produção agrícola, 
principalmente da soja.

Foi concluída também a 

Solenidade ocorreu no Centro de Educação de Tempo Integral (CETI) Tarcila Prado de Medeiros Mendes, com a presença do ministro Luís Roberto Barroso
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construção de terminal flu-
tuante para o porto auxiliar. 
O investimento foi no valor 
de R$ 1,2 milhão e a obra 
foi concluída em outubro 
de 2022.

Para o setor primário, o 
Governo repassou, nos dois 
últimos anos, mais de R$ 
600 mil para a realização 
da Exposição Agropecuária 
do município (Expohuma). 
Também foram entregues 
5,4 mil mudas de café e 
de citros (laranja e limão), 
beneficiando 180 produ-
tores. O apoio também 
se estendeu com progra-
mas de crédito destina-
dos aos produtores rurais 
do município, entre eles, 
os Programas Pró-meca-
nização e Pró-Calcário e 
Programa de Aquisição  
de Alimentos (PAA).

Evento da Justiça 
Itinerante ocorreu 
em Humaitá e teve 
participação de 
ministro do STF

Wilson destaca acesso à 
Justiça na Amazônia Legal

Não há prazo para julgamento da ação penal

STF torna irmãos Brazão réus 
pelo assassinato de Marielle 
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DECISÃO

    Da redação

Por unanimidade, os mi-
nistros da Primeira Turma 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiram, nesta terça-
-feira (18,) tornar réus cinco 
acusados de envolvimento 
no assassinato da vereadora 
Marielle Franco e do motoris-
ta Anderson Gomes, em 2018.

O colegiado computou 
cinco votos para tornar réus 
por homicídio e organização 
criminosa o conselheiro do 
Tribunal de Contas do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ) Domingos 
Brazão, o irmão dele, Chi-
quinho Brazão, deputado 
federal (Sem partido-RJ), o 
ex-chefe da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro Rivaldo Bar-
bosa e o major da Policia 

Militar Ronald Paulo de Alves 
Pereira. Todos estão presos.

Robson Calixto Fonseca, 
conhecido como Peixe, vai 
responder somente por or-
ganização criminosa. Ex-as-
sessor de Domingos Brazão 
no TCE, ele é acusado de ter 
fornecido a arma usada no 
crime.

Votaram nesse sentido os 
ministros Flávio Dino, Cristia-
no Zanin, Luiz Fux, Cármen 
Lúcia, além do relator, Ale-
xandre de Moraes.

Ação penal
Com a decisão, os acusados 

passam a responder a uma 
ação penal no STF.  Após 
a oitiva de testemunhas de 
acusação e defesa, os réus 
poderão ser condenados ou 

absolvidos. Não há prazo para 
o julgamento.

O placar do julgamento foi 
obtido a partir do voto de 
Alexandre de Moraes. O mi-
nistro entendeu que há “for-
tes indícios corroborando” os 
depoimentos de delação de 
Ronnie Lessa contra os acu-
sados.

Moraes também disse que 
a denúncia está fundamen-
tada em documentos, depoi-
mentos e outras provas, além 
da delação.  “Há prova de ma-
terialidade, além de diversos 
indícios que vêm lastreando 
a colaboração premiada”, 
afirmou.

Durante o julgamento, a 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) reforçou a 
denúncia contra os acusados.

  

O subprocurador Luiz Au-
gusto Santos Lima acusou os 
irmãos Brazão de integrarem 
uma organização criminosa e 
de possuírem ligação com a 
milícia que atua em Rio das 
Pedras, no Rio de Janeiro, 
além do envolvimento com 
grilagem de terras em terre-
nos na zona oeste da capital.

Para o representante da 
PGR, os Brazão decidiram 
determinar a execução da 
vereadora após encontrar 
resistência dela e do PSol 
para aprovar projetos de lei 
na Câmara de Vereadores em 
prol da regularização das ter-
ras de interesse do grupo.

A procuradoria também 

acrescentou que Rivaldo 
Barbosa foi acionado pelos 
irmãos para auxiliar no assas-
sinato e que Major Ronald re-
alizou o monitoramento dos 
passos da vereadora antes 
do crime.

A defesa dos réus também 
se pronunciou e rejeitou as 
acusações.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Quando o Lula erra, quem paga o pato é você”

Mercado torce por Haddad com medo de quem 
seria o substituto

Vanguarda do atraso
As opções a Haddad sofrem 

influência da Unicamp, curso de 
Economia mais empenhado em 
treinar ativistas partidários do que 
economistas.

História de fracassos
Seus “heterodoxos” fracassam 

abraçando teorias que negam o 
óbvio: inflação é fenômeno mo-
netário, por excesso de emissão 
de dinheiro.

Maluquice da vez
Hoje prevalece a invencionice de 

uma tal MMT (Modern Monetary 
Theory), que defende o Estado emi-
tir moeda para gastar à vontade.

Pode ser mesmo pior
Está na lista Nelson Barbosa, 

ex-ministro da Fazenda de Dilma 
em 2015 e 2016, quando a econo-
mia teve desempenho pior que na 
pandemia.

Deputado acusa fraude na subs-
tituição de Prates

O deputado estadual de São Pau-
lo Leo Siqueira (Novo) desconfia 
da real dinâmica na demissão de 
Jean Paul Prates da presidência 
da Petrobras e acionou a Justiça 
pedindo apuração. Siqueira alega 
que a saída de Prates feriu a le-
gislação com encenação fraudu-
lenta de “saída negociada”, pois 
teria ocorrido após interferência do 
presidente Lula. O processo ainda 
questiona a nomeação dos atuais 
membros do Conselho de Admi-
nistração e da nova presidente da 
petroleira, Magda Chambriard.

Como tem que ser
Destituições no comando da Pe-

trobras devem ser feitas em as-
sembleia geral da empresa e não 
pelo presidente da República.

Sai todo mundo
O deputado sustenta que, con-

siderando a ilegalidade na saída 
de Prates, a escolha de Magda e 
dos conselheiros foram feitas fora 
da lei.

Batalha perdida
Siqueira também tentou barrar, 

via liminar, reunião do conselho 
de administração que referendou 
Magda no posto de Prates. Foi ne-
gada.

CPI do Achaque
A CPI das Apostas Esportivas no 

Senado virou CPI do Achaque: ouvirá 
amanhã José Francisco Manssur, 
ex-assessor de Haddad, demitido 
após contar ter ouvido de empre-
sário que Felipe Carreras (PSB-PE), 
relator da CPI na Câmara, exigiu 
R$35 milhões em troca de “ajuda 
e proteção”.

Frase premonitória
O genial Roberto Campos sabia 

bem o que a turma dos “heterodo-
xos” representava para o País: “Ou 
o Brasil acaba com economistas 
da Unicamp ou os economistas da 
Unicamp acabam com o Brasil”.

Pena mais dura
O autor do PL do Aborto, Sóstenes 

Cavalcante (PL-RJ), tem solução 
para que a pena de estupradas que 
fizerem o aborto após 22 semanas 
não seja maior que a do estupra-
dor: basta aumentar a pena para o 
criminoso.

Papelão do TCU
O Tribunal de Contas da União 

(TCU), órgão de assessoramento do 
Legislativo, novamente se prestou 
ao papel de auxiliar do governo para 
atacar renúncias fiscais, a maioria 
concedidas pelos governos do PT.

Não escreva o que ele diz
O presidente da Febraban, Isaac 

Sidney, continua com dificuldade de 
sustentar o que diz. Após senten-
ciar que o ajuste fiscal “colapsou”, 
conversou com Fernando Haddad e 
deu uma recuada constrangedora. 
Passou a dizer que o ministro tem 
“apoio institucional” dos bancos.

Primeiro da lista
Ao defender a liberdade de ex-

pressão, o senador Rogério Marinho 
(PL-RN) pregou o combate à desin-

formação, mas lembrou, “Fake news 
não é crime. Se fosse, Lula deveria 
ser o primeiro a ser denunciado”.

Arroz muito sujo
A Comissão de Agricultura da 

Câmara chamou o ministro Carlos 
Fávaro (Agricultura) para explicar 
amanhã (19) essa coisa suspeitís-
sima de importar arroz, apesar da 
produção recorde e dos estoques 
elevados.

Jovens na mira
Recebeu quase 74 milhões de 

visualizações no X (ex-Twitter) em 
menos de 24 horas a entrevista do 
ex-presidente e candidato a presi-
dente dos Estados Unidos Donald 
Trump ao influenciador e lutador 
Logan Paul.

Pensando bem...
...“mal impressionados” estão os 

eleitores.

Poder sem Pudor
Pimenta na cabeça
Se a política fosse o campeonato 

da memória, Paulo Maluf seria o 
campeão e André Franco Montoro 
o lanterninha. Ao contrário do ex-
-prefeito de São Paulo, capaz de re-
cordar nomes e datas com impres-
sionante precisão, Franco Montoro, 
fundador do PSDB, sempre errava 
datas, trocava as bolas, mistura-
va nomes e colecionava antipatias. 
Uma delas foi a do ex-ministro das 
Comunicações Pimenta da Veiga, no 
governo FHC. Ele ficou uma arara, 
mas depois relaxou, quando, certa 
vez, Montoro o saudou assim: “Meu 
caro deputado Pimenta do Reino...”

Um ano e meio após a posse de Lula (PT), economistas experientes e o mercado já não esperam grande 
coisa do atual “governo da vingança”, mas torcem pela manutenção de Fernando Haddad como ministro da 
Fazenda convencidos de que seria pior sem ele. O grande medo é dos seus eventuais substitutos, as piores 
opções possíveis, de Aloizio Mercadante (BNDES) a Márcio Porchmann (IBGE), passando pelo ex-ministro 
Guido Mantega e o diretor do Banco Central Gabriel Galípolo.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

As mudanças na vida de 
um filhote  
O início da vida de um filhote de gato é uma fase repleta de 

transformações físicas e comportamentais que requerem aten-
ção especial dos tutores. Desde o nascimento até os primeiros 
meses de vida, os filhotes passam por um desenvolvimento 
rápido e intenso, que envolve mudanças na alimentação, no 
comportamento e na necessidade de cuidados específicos. 

Garantir que essas necessidades sejam atendidas adequa-
damente é essencial para transformar filhotes jovens e frágeis 
em gatos fortes e saudáveis. Os primeiros dias de vida de um 
filhote de gato são críticos. Nas primeiras semanas, eles são 
completamente dependentes da mãe para alimentação, hi-
giene e calor. O colostro, o primeiro leite materno, é vital, pois 
fornece anticorpos essenciais que ajudam a fortalecer o sistema 
imunológico dos filhotes.

Durante este período, os filhotes são incapazes de regular sua 
própria temperatura corporal e precisam do calor materno ou 
de uma fonte de calor externa para manter-se aquecidos.  À 
medida que os filhotes crescem, suas necessidades nutricio-
nais mudam. Entre três e quatro semanas de idade, os filhotes 
começam a explorar alimentos sólidos. Essa transição deve ser 
gradual, iniciando com uma    papa que é preparada a partir 
de ração específica para filhotes misturada com água ou leite 
específico para gatos. 

A nutrição nesta fase é crucial, pois os filhotes precisam de 
uma dieta rica em proteínas e calorias para suportar seu rá-
pido crescimento e desenvolvimento. As rações comerciais de 
alta qualidade para filhotes são formuladas para fornecer os 
nutrientes necessários, como taurina, ácidos graxos ômega-3, 
vitaminas e minerais essenciais. 

O comportamento dos filhotes também passa por mudanças 
significativas. Inicialmente, os filhotes passam a maior parte do 
tempo dormindo, mas, por volta das duas semanas de idade, eles 
começam a abrir os olhos e explorar o ambiente ao seu redor. 
Este é um período importante para o desenvolvimento social. 

A interação com a mãe e os irmãos é crucial para aprender 
habilidades sociais, como brincar, caçar e comunicar-se com 
outros gatos. É importante que os filhotes permaneçam com 
a mãe e a ninhada até pelo menos oito semanas de idade para 
garantir que esses comportamentos sejam adequadamente 
desenvolvidos. 

O ambiente em que os filhotes crescem também desempenha 
um papel importante no seu desenvolvimento. Um ambiente 
enriquecido com brinquedos, arranhadores e oportunidades 
de escalada pode estimular os filhotes física e mentalmente. 
Brincadeiras regulares ajudam a desenvolver a coordenação 
motora e a força muscular. 

Além disso, a exposição a diferentes sons, cheiros e pessoas 
pode ajudar os filhotes a se tornarem gatos mais sociáveis e 
adaptáveis. Os cuidados veterinários são essenciais desde o 
início da vida de um filhote. As primeiras visitas à Unidade de 
Saúde Felina devem ocorrer por volta das seis a oito semanas de 
idade, quando os filhotes começam seu programa de vacinação. 
As vacinas protegem contra doenças comuns e potencialmente 
fatais, como a panleucopenia felina, rinotraqueíte, calicivirose 
e, eventualmente, a raiva.  Esse é um ótimo momento para 
realizar exames afim de detectar parasitas internos e externos 
e iniciar tratamentos de desparasitação conforme necessário.

Outro ponto é a socialização e o treinamento que são áre-
as cruciais de cuidado. Expor os filhotes a uma variedade de 
experiências, como ser manuseado por diferentes pessoas e 
aprender a usar a caixa de areia, pode facilitar a transição para 
a vida adulta. Ensinar comportamentos desejáveis desde cedo, 
como a aceitação de procedimentos de higiene, como escovação 
e corte de unhas, pode prevenir problemas comportamentais 
no futuro. Por fim, é importante mencionar a importância da 
esterilização. A esterilização precoce, geralmente realizada 
entre quatro e seis meses de idade, não só ajuda a controlar a 
população de gatos, mas também pode prevenir certos pro-
blemas de saúde e comportamentais, como câncer de mama 
e comportamentos agressivos ou de marcação territorial.

Agora você já sabe que o início da vida de um filhote de gato 
é um período de mudanças intensas e rápidas que requerem 
uma nutrição adequada, um ambiente enriquecido, cuidados 
veterinários regulares e socialização. Atender a essas neces-
sidades específicas é essencial para garantir que os filhotes 
cresçam saudáveis, fortes e bem ajustados. Cada fase do desen-
volvimento de um filhote é uma oportunidade para fortalecer 
seu vínculo com ele e garantir que ele se transforme em um 
gato adulto saudável e feliz.

Senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) sobre os tropeços e inépcia do governo petista

Ludmila Andrade
É Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.
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    Da Redação

O Projeto de Lei n.º  
1.904/2024, que tra-
mita na Câmara dos 
Deputados, em Brasí-

lia, propondo a equiparação do 
aborto após a 22ª semana de 
gestação ao crime de homicí-
dio, repercutiu na Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am) e na Câmara Municipal de 
Manaus (CMM). Os deputados 
estaduais Alessandra Campe-
lo (Podemos), Carlinhos Bes-
sa (PV) e Rozenha (PMB) se 
manifestaram contrários ao 
projeto, enquanto a Débora 
Menezes (PL) se mostrou fa-
vorável ao projeto. Já o vere-
ador Raiff Mattos (PL) chegou 
a defender o projeto na CMM.

A presidente da Procurado-
ria da Mulher da Aleam, que 
atua na defesa dos direitos 
das mulheres, deputada Ales-
sandra Campelo (Podemos), 
trouxe o debate para o Par-
lamento Estadual, se posicio-
nando contra a proposta. 

“É um retrocesso, é algo que 
fere os direitos das mulheres, 
que criminaliza a mulher que 
já foi violentada, a equipe mé-
dica, os responsáveis. O que 
querem é que nós mulheres 
tenhamos filhos de estupra-
dores”, disse a deputada, fa-
lando ser preciso estar atenta 
aos dados oficiais, que mos-
tram que a cada 10 estupros 
cometidos no Brasil, seis são 
cometidos contra crianças. 

“A maior parte das inter-
rupções tardias de gestações 
ocorrem em crianças. Isso 
acontece porque uma criança 
não sabe nem dizer o que está 
acontecendo com seu corpo. 
Não podemos criminalizar e 
revitimizar uma mulher, uma 
criança, que já sofreu uma 
violência”, afirmou a parla-
mentar.

Em partes, os deputa-
dos Carlinhos Bessa (PV) e 
Rozenha (PMB) também se 
manifestaram contrários ao 
projeto. 

Rozenha destacou que a 
legislação brasileira prevê de 
6 a 10 anos de prisão para o 

Deputada Alessandra Campelo e vereadora Professora Jacqueline se colocaram contra PL, enquanto Raiff Mattos defendeu projeto

DIVULGAÇÃO

crime de estupro, e o PL n.º 
1.904/2024 prevê punição de 
6 a 20 anos para a mulher 
que realizar aborto após a 22ª 
semana de gestação. 

“É tão surreal essa proposta, 
de a vítima ter uma punição 
maior que o estuprador, que eu 
prefiro achar que o deputado 
federal Sóstenes Cavalcante 
(PL/RJ), autor do projeto, não 
deve estar mentalmente são”, 
afirmou Rozenha, falando que 
iniciativas radicais e “translou-
cadas”, acabam prejudicando 
o trabalho dos parlamentares 
que realmente buscam contri-
buir para o avanço e melhoria 
das Leis.

O deputado Carlinhos Bessa 
falou sobre o desconhecimen-
to jurídico do autor do PL, e 
dos demais deputados fede-
rais que aprovaram, na última 
semana, o requerimento para 
tramitação da proposta em 
regime de urgência, na Câmara 
dos Deputados.

Bessa afirmou que o autor 
do Projeto de Lei induz as 
pessoas ao erro, ao afirmar que 
uma criança é inimputável, 
logo ela não sofrerá sanções 
jurídicas. Porém, destacou o 
deputado, o PL prevê que a 
mulher com idade a partir de 14 
anos será punida com medida 
socioeducativa. 

“O texto da matéria crimi-
naliza o médico que realizar 
o aborto, a vítima, e os res-
ponsáveis legais, em caso de 

meninas menores de idade, 
e no final o deputado fede-
ral Sóstenes Cavalcante não 
sabe nem explicar que sim, 
a mulher, a vítima, terá uma 
punição maior que a do es-
tuprador”, afirmou Carlinhos 
Bessa, afirmando que “aqui 
não somos contra a vida”, mas 
entende que a mulher deve ter 
o direito a escolher interrom-
per uma gestação que é fruto 
de um crime, uma violência. 
Deveria ter sido apresentado 
um PL prevendo maior rigor na 
punição no caso de estupro, aí, 
sim, estaríamos defendendo a 
vida”, concluiu Bessa.

Favoráveis
Ignorando as críticas, a de-

putada estadual Débora Me-
nezes (PL) destacou a apro-
vação em regime de urgência 
na Câmara dos Deputados, na 
semana passada, do Projeto 
de Lei n. 1904/24.

“A vida vence. Este proje-
to visa aumentar a proteção 
a vida ao nascituro em ges-
tações avançadas. O mesmo 
texto também acaba com a 
previsão legal de aborto de-
corrente de estupro, a partir 
de cinco meses”, explicou.

A deputada afirmou que o 
texto continua permitindo o 
aborto nos casos de estupro, 
de risco de vida à mulher e 
de anencefalia fetal (quando 
não há formação do cérebro 
do feto). No entanto, ela res-

saltou que atualmente não há 
no Código Penal um tempo 
máximo de gestação para o 
aborto legal.

CMM
Na CMM, o vereador Raiff 

Mattos se mostrou a favor 
da proposta em discurso nes-
ta terça-feira (18). O tema foi 
levado pelo parlamentar, que 
foi contrariado por outros ve-
readores. 

“Entendo que um estupro é 
um crime abominável e que 
precisa ser tratado com o má-
ximo rigor da Lei, mas não 
podemos fazer vista grossa 
para o crime cometido contra 
uma vida que está dentro do 
ventre, totalmente indefesa. 
Por que essa criança precisa 
morrer? Um crime não pode 
acontecer por causa de outro 
crime, isso é inaceitável.”

“Por isso, eu sou a favor 
desse PL e espero que os de-
putados tirem a venda dos 
olhos, porque pior que o estu-
pro é o homicídio”, declarou o 
vereador, sendo criticado por 
outros parlamentares.

A frase “pior do que o estu-
pro é o homicídio”, dita pelo 
parlamentar ao finalizar seu 
discurso, não foi bem-aceita 
pelos colegas. Rodrigo Gue-
des (PP), inclusive, pediu ao 
vereador que a retirasse por 
ser uma ofensa às mulheres 
vítimas da violência sexual.

“Eu não consigo concordar 

com a sua frase. O estupro, 
para algumas mulheres, pode 
ter certeza que algumas pre-
feririam morrer. Elas morrem 
por dentro, porque o estupro 
destrói todo o psicológico da 
mulher. O homem raramente 
é vítima de uma violência se-
xual, mas isso, acima de tudo, 
é uma realidade das mulheres. 
Então, eu não consigo relati-
vizar e muito menos aceitar 
essa frase”, disparou.

Guedes completou seu dis-
curso afirmando que o ‘es-
tupro é a coisa mais vil que 
pode acontecer a uma mulher, 
destrói a alma’.

“Eu sou pai de uma filha, 
de uma menina, e que Deus 
me livre e livre todos os pais 
e todas as mulheres de acon-
tecer uma coisa dessa com a 
minha filha, porque eu não sei 
nem o que eu sou capaz de 
fazer. Não garanto, inclusive, 
a sanidade dos meus atos. O 
estupro é a coisa mais vil que 
pode acontecer a uma mulher, 
destrói a alma, mata ela por 
dentro, destrói o psicológico, 
destrói ela como ser humano. 
Então, por favor, não use essa 
frase!”, reclamou.

O vereador Marcelo Serafim 
(PSB) se posicionou também 
contrario ao projeto e entrou 
em confronto com os posicio-
namentos do vereador Raiff 
Matos.

“Eu acho que poucas pesso-
as são radicais como eu contra 

Deputados estaduais 
e vereadores se 
posicionaram sobre 
PL que equipara 
aborto ao homicídio

Políticos divergem sobre PL 
do Aborto na Aleam e CMM

Brena Dianná lidera corrida pela Prefeitura de Parintins

Pesquisa mostra Brena Dianná como 
favorita para Prefeitura de Parintins

DIVULGAÇÃO
ELEIÇÕES 2024

A vereadora e advogada 
Brena Dianná (UB) é a fran-
ca favorita dos eleitores de 
Parintins (AM) para assumir 
a prefeitura do município 
em 2025. É o que apon-
ta nova pesquisa Pontual, 
divulgada na terça-feira 
(18) e registrada na Justiça 
Eleitoral sob o número AM-
01769/2024.

Dianná aparece com 
46,52% das intenções de 
voto, no cenário ‘estimula-
do’, quando os entrevista-
dores apresentam uma lista 

com o nome dos candidatos, 
seguida de Mateus Assayag, 
com 27,88%, e Michele Va-
ladares, com 13,06%.

A pesquisa, realizada já no 
mês de junho, com amostra 
de 582 entrvistados, tem 
margem de erro de 4,05% 
e nível de confiança de 95%.

Perfil
Brena Dianná Modesto 

Barbosa Feitoza é parin-
tinense, advogada, casada 
com o advogado Paulo Fei-
toza Neto.

Sua carreira profissional 
iniciou aos 14 anos quan-
do foi convidada para 
atuar como Rainha do 
Folclore na Associação Fol-
clórica Boi-Bumbá Capri-
choso, em Parintins, onde 
permaneceu por 10 anos, 
concomitante a isso, tam-
bém trabalhou como mode-
lo fotográfica e de passarela  
em Manaus.

Na política, estreou con-
correndo a um cargo po-
lítico como candidata a 
vereadora pelo Município 
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de Parintins, eleita com 
1.183 votos, com manda-
to iniciado em 2021 e que 
irá até o fim de 2024.

“Os anseios do povo 
serão o alicerce e o hori-
zonte que guiarão os pró-
ximos projetos da par-
lamentar, além dos que 
planejou e compartilhou 
com a população durante 
o período de campanha 
e que, com a ajuda de 
Deus e do povo, serão 
concretizados com muita 
luta e em prol de uma Pa-
rintins onde o bem-estar 
da população seja a única 
prioridade”, informa seu 
perfil, no site da Câmara 
Municipal de Parintins.

o aborto, mas o projeto de 
Lei é de uma infelicidade sem 
tamanho. Você penalizar uma 
mulher de forma mais rígida 
que um estuprador, vereador 
Raiff, é algo que vossa exce-
lência, como cristão, não pode 
defender.  Nós, homens, talvez 
não consigamos ter a dimen-
são do que é estupro, as mu-
lheres têm. Nós não podemos, 
enquanto cristãos, defender-
mos algo que penaliza tanto 
a mãe e o estuprador tudo de 
boa. O projeto, de fato, é uma 
aberração sem tamanho!”, ar-
gumentou.

A vereadora Professora Jac-
queline (UB) — uma das quatro 
vereadoras de Manaus — disse 
que a discussão sobre a pro-
posta é tão complexa que até 
ela, como mulher, ficou refle-
tindo se deveria falar ou não. 
A parlamentar ainda destaca 
que a proposta naturaliza o 
crime de estupro, uma vez que 
o crime faz a vítima se sentir 
desvalorizada e, muitas vezes, 
culpada.

“Eu acredito que, nesse PL, 
nós mulheres estamos sendo 
revitimizadas, porque além 
de sermos estupradas, ago-
ra, somos homicidas. A gen-
te pega duas vezes a pena. 
Aqui não é uma questão só 
legal, é uma questão de vida, 
de mulheres que perdem as 
suas vidas quando são es-
tupradas, que passam a vida 
todinha amargando aquele 
sentimento de desprezo por 
si mesma. Dizer que aborto é 
normal e que é uma Lei que 
decide por nós, sem ter uma 
discussão menos religiosa e 
menos fundamentalista, a 
gente tá negando os direitos  
das mulheres”.

O posicionamento de Jac-
queline vai de encontro com 
o discurso de Raiff, que usa 
a “defesa da família” em seu 
mandato. “Vamos acabar com 
esse discurso de ideologia. ‘Ah, 
eu discurso porque o meu 
tema é família’. Que família é 
essa? Quer dizer que a minha 
família, eu posso proteger e 
a família do outro não? Quer 
dizer que a dor do filho do 
outro é normal, só porque eu 
acredito nessa defesa ideo-
lógica?!”, criticou a vereadora.

Apesar das críticas, o vere-
ador recebeu o apoio da ban-
cada evangélica da Casa, tanto 
os políticos da base quanto os 
da oposição.
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Lula afirma que pode ser 
candidato às eleições de 2026
Petista vai avaliar 
estado de saúde 
antes de decidir se 
tentará reeleição 
para presidente da 
República

O presidente Lula (PT) 
voltou a manifestar, 
nesta terça-feira (18), o 
interesse em buscar um 

novo mandato em 2026. Em en-
trevista, o presidente disse estar 
disposto a ser candidato para 
evitar que “os trogloditas que 
governaram este País voltem a 
governar”.

Lula não mencionou nomi-
nalmente Jair Bolsonaro (PL), 
mas falou em evitar que o Brasil 
“volte a ser governado por um 
negacionista, como já tivemos” 
— embora o ex-presidente, ao 
menos por ora, esteja inelegível. 
O petista não deixou, porém, de 
citar o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), um dos favoritos a erguer 
a bandeira do bolsonarismo nas 
eleições presidenciais.

“Como é que ele encontrou 
com o Tarcísio numa festa? A 
festa foi do Tarcísio para ele. Foi 
uma homenagem que o governo 
de São Paulo fez para ele”, disse o 
petista, em crítica ao presidente 
do Banco Central (BC), Roberto 
Campos Neto. “Certamente por-
que o governador de São Paulo 
está achando maravilhoso uma 
taxa de juros de 10,5%.”

Se por “troglodita” Lula com-
preende o conjunto do bolso-
narismo, provavelmente encon-
trará razões para concorrer ao 
quarto mandato. As pesquisas 
de opinião pós-eleição de 2022 
confirmam a competitividade de 
aliados de Bolsonaro — e não há 
razão concreta para supor que o 
cenário mudará drasticamente 
até a próxima ida às urnas.

Desde o início de sua terceira 
passagem pela Presidência, Lula 
modula as declarações sobre 
2026. Em julho do ano passado, 
por exemplo, afirmou considerar 
“um estímulo” o fato de Joe Biden 

concorrer à reeleição contra Do-
nald Trump nos Estados Unidos. 
Biden tem 81 anos; Lula, 79.

Um mês depois, o Diretório Na-
cional do PT divulgou uma reso-
lução a defender oficialmente a 
reeleição de Lula.

No partido, à exceção das duas 
vitórias de Dilma Rousseff, só Fer-
nando Haddad “substituiu” Lula 
em uma disputa presidencial 
desde 1989 — e apenas porque 
a Justiça barrou a candidatura 
do então ex-presidente em 2018.

O flerte com uma nova con-
tenda eleitoral contrasta, porém, 
com o que Lula projetava em 

2022. No início de julho daquele 
ano, pouco antes de começar a 
campanha, ele disse: “Quando 
chegar 31 de dezembro de 2026, 
que a gente for entregar esse 
mandato para outra pessoa, este 
País estará bem”.

Dias depois, reforçou: “Vou 
estar com 81 anos, cara. Eu não 
quis um terceiro mandato quan-
do o PT queria aprovar o tercei-
ro mandato, que eu tinha 87% 
de bom, eu não quis o terceiro 
mandato”.

Parte da frente ampla que 
se formou em torno do petista 
para barrar Bolsonaro em 2022 

imaginava um cenário em que, 
após este mandato, a extrema-
-direita não teria o mesmo fôlego 
e seria possível retomar algum 
grau de normalidade nas ur-
nas. Uma parcela do MDB, por 
exemplo, não escondia o plano 
de lançar mais uma vez Simone 
Tebet ao Palácio do Planalto. 
Essa previsão, no entanto, não 
se confirmou.

Um levantamento divulgado 
pelo Paraná Pesquisas no fim 
de maio apontou um forte de-
sempenho da ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro (PL) em uma 
eventual batalha contra Lula. 

Tarcísio, um pouco atrás, tam-
bém se mostrou competitivo.

“Presta atenção: se for neces-
sário ser candidato para evitar 
que os trogloditas que governa-
ram este País voltem a governar, 
pode ficar certo que meus 80 
anos virarão 40 e virarei candi-
dato”, reforçou Lula nesta terça, 
antes de ponderar: “Mas não é a 
primeira hipótese”.

O presidente não desenvolveu 
sua reflexão sobre qual seria “a 
primeira hipótese”, mas no PT 
não se discute qualquer outra 
saída a não ser contar com Lula 
nas urnas mais uma vez.

 Lula diz que não querer discutir, por ora, tentativa de reeleição em 2026

Deputado João 
Luiz defende 
obras na BR-319

O presidente da Co-
missão de Prevenção à 
Depressão e Drogas e 
Secretário do Amazonas 
da União Nacional dos 
Legisladores e Legisla-
tivos Estaduais (Unale), 
deputado estadual João 
Luiz (Republicanos-AM) 
participou na terça-feira 
(18) da 4ª Reunião da Di-
retoria Executiva Gestão 
2024, em Brasília. 

“Debatemos sobre os 
desafios enfrentados 
pela repavimentação 
BR-319, sobre o alinha-
mento da 27ª Conferên-
cia Nacional da Unale e 
também sobre a união do 
Brasil de ajudar o povo do 
Rio Grande do Sul, além 
de falar dos impactos da 
estiagem no estado do 
Amazonas”, disse o de-
putado João Luiz. 

O presidente da Unale, 
deputado Sérgio Aguiar 
(CE), comentou sobre 
os encaminhamentos 
obtidos na reunião e a 
importância de mais um 
encontro entre os parla-
mentares. 

“Hoje alinhamos as 
próximas atividades e, 
após manifestação do 
Rio Grande do Sul so-
bre a situação atual para 
receber o nosso even-
to, abriremos inscrição 
para que outros estados 
se candidatem para ser 
sede da 27ª edição do 
maior encontro parla-
mentar da América La-
tina”, ressaltou.

Ex-prefeito Paulo de Oliveira Mafra e o prefeito Nazareno Souza Martins foram multados pelo TCE-AM

TCE-AM multa prefeito e ex-prefeito 
por negligência com a Defesa Civil

DIVULGAÇÃO

Irregularidades na estrutu-
ração da Defesa Civil municipal 
para a gestão preventiva de 
desastres naturais levaram os 
conselheiros do Tribunal de 
Contas do Amazonas (TCE-
-AM) a julgar procedente uma 
representação contra a Prefei-
tura de São Paulo de Olivença, 
com aplicação de multa no 
valor de R$ 13,6 mil ao atual 
prefeito, Nazareno Souza Mar-
tins, e ao ex-prefeito, Paulo de 
Oliveira Mafra. A decisão foi 
proferida na terça-feira (18).

Formulada pelo Ministério 
Público de Contas (MPC), a 
representação destaca pro-
blemas com o mapeamento 
de áreas vulneráveis a eventos 
extremos, que seriam prove-
nientes da má destinação de 
recursos para melhorar as 
condições de trabalho da de-
fesa civil municipal. Além da 
elaboração de plano de con-
tingência atrasado, com infor-
mações incompletas e sem so-
luções eficazes para resolver a 
falta de estrutura municipal, 
entre outros desafios.

O auditor Alípio Firmo Filho, 
autor da proposta de voto e re-
lator do processo, mencionou 
dados da equipe técnica do 
TCE-AM que revelaram que o 
município enfrentou várias si-
tuações emergenciais ao longo 
dos anos, reconhecidas pelo 
Governo Federal de 2010 a 
2023, como estiagens, erosão 
fluvial, inundações, entre ou-
tros eventos.

SÃO PAULO DE OLIVENÇA  UNALE 

“Coaduno com o Ministério 
Público de Contas, entendendo 
haver negligência reprovável 
dos gestores públicos diante 
dos riscos de dano ambiental e 
climático nas enchentes, chu-
vas e secas”, pontuou o relator 
do processo.

Os gestores possuem 30 
dias para realizar o paga-

mento dos valores devidos.
Os membros do Tribunal Ple-

no determinaram ainda que a 
Prefeitura de São Paulo de 
Olivença apresente, no prazo 
de 60 dias, o Plano de Contin-
gência 2024, com os devidos 
ajustes, inclusive com envio 
de cópia à Corte de Contas 
amazonense, além de que a 

Prefeitura cumpra os artigos 
8º e 9º da Lei 12.608/2012, 
que institui a Política Nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil  
(PNPDEC).

Ao todo, 37 processos foram 
julgados durante a 21ª Sessão 
do Tribunal Pleno, sendo 15 
representações; sete presta-
ções de contas anuais; cinco 

recursos; quatro cobranças 
executivas de débito; dois 
embargos de declaração; duas 
prestações de contas de con-
vênio; uma tomada de contas e  
uma consulta.

A conselheira-presidente 
Yara Amazônia Lins convocou 
a 22ª Sessão para a próxima 
terça-feira (25), a partir das 10h.
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Economista aponta 
que indústria precisa 
se antecipar e 
aumentar estoques 
antes do período de 
vazante

   Rosana Ramos

A estiagem severa e 
histórica que atin-
giu o Amazonas, 
em 2023, impac-

tou diretamente a vida dos 
amazonenses. No âmbito 
econômico, por exemplo, 
a indústria local teve um 
prejuízo avaliado em mais 
de R$ 1 bilhão, segundo 
o Centro da Indústria do 
Estado do Amazonas (Cie-
am). Para 2024, com o ní-
vel dos rios já abaixo da 
média do ano passado, a 
indústria precisa se ante-
cipar e aumentar seus es-
toques, segundo aponta a 
economista amazonense, 
e ex-vice-presidente do 
Conselho Federal e Eco-
nomia (Confecon), Denise 
Kassama.

A especialista acredita 
que, este ano, as empre-
sas instaladas no Polo In-
dustrial de Manaus (PIM) 
estejam mais preparadas 
que em 2023, para enfren-
tar o problema.

“Por exemplo, se a pro-
dução do natal, que geral-
mente é feita no terceiro 
trimestre, for antecipada 
em um ou dois meses, 
pode-se evitar o período 
mais crítico da seca, que 
é praticamente novembro 
e dezembro. Se a gente 
antecipar, a gente conse-
gue minimizar o impacto. 
Evidentemente, isso mexe 
com toda uma cadeia de 
custos, com a antecipação 
de despesas e recebimen-
tos, mas acredito que boa 
parte das fábricas estejam 
trabalhando nesse senti-
do”, pontuou Kassama.

Preocupações 
O Presidente Executivo 

da Associação Nacional de 

Amazonas registrou seca histórica 
no ano de 2023

Produção antecipada no PIM 
deve minimizar impactos da seca

Fabricantes de Produtos 
Eletroeletrônicos (Ele-
tros), José Jorge do Nas-
cimento Junior, postou 
uma nota expondo suas 
preocupações em relação 
à estiagem.

“A licitação para o serviço 
de dragagem nos trechos 
dos rios Amazonas, Soli-
mões e Madeira foi no-
vamente adiada, estando 
agora prevista para esta 
semana. Caso a dragagem 
não seja realizada de for-
ma oportuna, a principal 
estratégia para mitigar 
os efeitos desta severa 
estiagem poderá não se 
concretizar, resultando 
em prejuízos adicionais. 
É imperativo que o po-
der público tome medi-
das imediatas. A parali-
sação das indústrias do 
Polo Industrial de Manaus, 
com o risco de desem-
prego; o desabastecimen-
to do comércio da região; 
a mortandade da fauna 

aquática; e o isolamento 
de cidades, com danos in-
calculáveis à qualidade de 
vida, são alguns dos graves 
problemas que enfrenta-
remos”, diz um trecho da 
nota.

Além da dragagem, outra 
alternativa para minimi-
zar os problemas decor-
rentes da estiagem seria 
a instalação de um píer 
flutuante nas proximida-
des de Itacoatiara (a 270 
km de Manaus). Nele seria 
feito o transbordo de car-
gas dos navios cargueiros 
para balsas, que chegaria 
a Manaus.

Essa alternativa, inclu-
sive, já está sendo viabili-
zada pelo Grupo Chibatão, 
que obteve da Marinha do 
Brasil a autorização para a 
instalação da plataforma 
em Itacoatiara. Ela deve 
operar entre setembro e 
dezembro, considerado o 
período mais crítico da es-
tiagem na região.

DIVULGAÇÃO

 Grupo Chibatão apresenta alternativa com instalação de píer flutuante em Itacoatiara

  Indústria deve antecipar produção e aumentar estoques

O diretor-executivo do 
Grupo Chibatão, Jhony 
Fidelis, destacou que es-
sas medidas são funda-
mentais para não haver 
prejuízo no fornecimento 
de insumos tanto para a 
indústria, quanto para o 
abastecimento de produ-
tos consumíveis no Es-
tado. Segundo o gestor, 
mais de 750 mil contêi-
neres são movimentados 

anualmente em Manaus 
pelo porto.

Para a economista Deni-
se Kassama, o píer é uma 
das melhores soluções 
para ajudar o escoamento 
de produção quando o Es-
tado tiver em uma situação 
mais crítica.

“É importante porque 
vai permitir o escoamento. 
Lembrando que, ano pas-
sado, secou tanto que os 
navios não tiveram como 
atracar; esse foi um grande 
problema do ano passa-
do. E, agora, com o píer 
flutuante, é possível que 
você consiga atracar os na-
vios e, portanto, permitir o 
embarque e desembarque 
dos produtos. Mas volto a 
insistir. A gente sabe que 
vai ter uma seca, mas ain-
da não sabe exatamente 
qual o nível dessa seca”, 
enfatizou.

A seca nas principais ba-
cias do Estado, precisará 
de boas alternativas para 
não parar o Estado.

Nível dos rios
Apesar do rio Solimões 

ter sido um dos que mais 
têm descido na região, 
cerca de 15 cm por dia na 
última semana, as bacias 
que mais impactam na pro-
dução industrial do Esta-
do são as dos rios Negro, 
Madeira e Amazonas. É por 
meio deles que são trans-
portados os insumos que 
abastecem a produção do 
PIM e por onde é escoado 
o que é fabricado.

O Negro, por exemplo, 
está há três dias estável 
em 26,85 m. Isso é um 
indicativo de que deve co-
meçar a baixar. Ano pas-
sado, no mesmo período, 
ele media 28,28 m já em 
ritmo de descida.

O rio Amazonas, na re-
gião de Itacoatiara, me-
diu 12,30 m, na terça-feira 
(18), por lá, o ritmo tem 
sido de descida nos últi-
mos três dias. Ano passa-
do, ele estava pouco mais 
de 1, 70 metros mais alto 
e já em vazante.

O rio Madeira, que res-
ponde pelo escoamento 
da produção de grãos do 
Estado de Rondônia para 
o porto de Itacoatiara, es-
tava em 10,72 m no último 
domingo (16), quando foi 
emitido o último boletim 
hidrológico da região de 
Humaitá (a 669 km de 
Manaus).

Caso o panorama da 
pior seca já registrada no 
Estado nos últimos anos 
se concretize, é essen-
cial que as empresas que 
atuam na Zona Franca de 
Manaus estejam prepa-
radas.

“Está todo mundo di-
zendo que realmente 
esse ano vai ser pior que 
ano passado, então como 
já é uma carta anunciada, 
a gente tem mais é que se 
precaver. Se não aconte-
cer, é menos ruim, mas se 
acontecer, que estejamos 
preparados”, finalizou 
Denise Kassama.
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   Da redação

Mais de duas mil 
pessoas come-
çam a receber 
a estrutura do 

sistema de esgotamen-
to sanitário no bairro São 
Geraldo, na Zona Centro-
-Sul da cidade. A obra faz 
parte do Programa Trata 
Bem Manaus, que prevê a 
universalização do serviço 
de coleta e tratamento do 
esgoto na capital amazo-
nense. Ao todo, serão im-
plantados mais de 2,6 mil 
metros de rede.

De acordo com o gerente 
de Projetos da Águas de 
Manaus, Jean Damaceno, 
o local será contemplado 
com a construção de estru-
tura de esgoto em 17 vias, 
entre becos e ruas. 

“Para que tenhamos os 
ganhos que o serviço de 

esgota trás, precisamos le-
var a estrutura para toda 
cidade e isso inclui também 
os locais de difícil acesso, 
como os becos. Realizamos 
um estudo topográfico e 
achamos soluções para 
que todos tenham acesso 
ao saneamento”, destaca 
o gerente.

As equipes iniciaram as 
implantações das redes 
coletoras e dos Terminais 
de Inspeção e Limpeza 
(TIL), na última semana. 
Serão, mais de 2,7 mil me-
tros de rede coletora, que 
irão coletar e transportar 
o esgoto produzidos em 
cerca de 500 imóveis. 

“Como o sistema de esgo-
tamento sanitário funcio-
na por gravidade, são ne-
cessárias mais estruturas 
para, por exemplo, trans-
portar o esgoto das áreas 
mais baixas até as mais ele-
vadas. Também estamos 
construindo uma Estação 
Elevatória de esgoto (EEE) 

que irá bombear todo este 
efluente para uma rede es-
pecial, que chamamos de 
linha de recalque”, ressalta 
Damaceno.

Tratamento
Todo esgoto coleta do 

bairro São Geraldo será 
transportado até a Estação 

Serão implantados mais de 2,6 mil metros de rede em mais de 15 vias, entre ruas e becos do bairro São Geraldo

DIVULGAÇÃO
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) Educandos. O local 
tem capacidade para tratar 
26,3 milhões de litros de 
água por dia. 

“Com a ampliação da co-
bertura e a conexão dos 
imóveis ao sistema de es-
gotamento sanitário, tere-
mos todo esgoto coletado 
levado até a estação. Hoje 
ainda não trabalhamos 
com a capacidade máxi-
ma de tratamento dela, ou 
seja, conseguimos expan-
dir e tratar mais esgoto, 
que retornará para a na-
tureza livre de contamina-
ções”, enfatiza o gerente 
de Projetos.

Após passar pelo tra-
tamento e desinfecção, o 
efluente é devolvido ao rio 
Negro. Para os próximos 
anos a concessionária pre-
vê a construção de mais 
de 2,7 milhões de redes 
coletoras e mais de 70 es-
tações de tratamento. Com 
isso, todo esgoto que hoje, 
é despejado nos igarapés 
e rios da cidade passará a 
ser coletado e tratado. Ao 
final, ele será devolvido à 
natureza dentro dos pa-
drões estabelecidos pelos 
órgãos ambientais e de 
saúde.

Concessionária 
prevê construção de 
mais de 2,7 milhões 
de redes coletoras e 
mais de 70 estações 
de tratamento

Moradores beneficiados 
com nova rede de esgoto

IML removeu os corpos e encaminhou para a unidade localizada na Zona Norte de Manaus

Militares utilizaram técnicas de resgate em espaço confinado

Marido esfaqueia mulher e comete suicídio Homem fica preso por 
quase 10 horas em bueiroDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MICRO-ÔNIBUS RESGATE

   Da redação

Um homem identificado 
como Gean Carlos, de 43 
anos, matou a esposa, de 
32 anos, a facadas, nesta 
terça-feira (18), dentro de 
um micro-ônibus que es-
tava estacionado próximo 
de um posto de combustí-
vel, no bairro Colônia Terra 
Nova, Zona Norte de Ma-
naus. A ação aconteceu na 
frente da filha do casal e 
o motorista cometeu sui-
cídio após o crime.

Segundo informações 

da polícia, o homem, que 
era motorista do veículo, 
estacionou o ônibus no 
local e, após uma discus-
são entre o casal, desferiu 
golpes de faca no corpo da 
mulher. Em seguida, utili-
zou um cinto de segurança 
do veículo e se enforcou 
tirando a própria vida.

Ainda conforme as in-
formações da polícia, a 
criança de 2 anos que 
estava junto com o ca-
sal foi encaminhada para 
uma unidade hospitalar.

O Instituto Médico Legal 

(IML) foi acionado para fa-
zer a remoção dos corpos.

Histórico de violência
O motorista Gean Carlos 

já tinha sido preso por 
tentar matar a vítima em 
outra ocasião. Em 2 de 
junho deste ano, o homem 
tentou aplicar um golpe 
de faca no pescoço da 
mulher e foi detido. Ele 
passou por audiência de 
custódia e estava respon-
dendo em liberdade pelo 
crime de violência contra 
a mulher.

De acordo com o D24, 
antes do homem tirar a 
própria vida, ele entrou 
em contato com a irmã da 
vítima de feminicídio para 
confessar sobre o crime. 
Gean mandou a localiza-
ção do micro-ônibus e a 
cunhada acionou a polícia.

A equipe do Departa-
mento de Polícia Técnica 
Científica (DPTC) realizou 
perícia do crime e a De-
legacia Especializada em 
Crimes Contra a Mulher 
(DECCM) deve investigar 
a motivação do crime. 

   Da redação

Em uma ação comple-
xa em espaço confinado, 
o Corpo de Bombeiros 
resgatou, na manhã des-
ta terça-feira (18), um 
homem que entrou em 
um bueiro com acesso 
a uma extensa galeria, 
no bairro Japiim, Zona 
Sul da capital. Mais de 
20 bombeiros atuaram 
nos dois turnos da ação.

O acionamento para a 
ocorrência foi por volta 
das 23h30, da segunda-
-feira (17). O homem en-
trou no bueiro durante 
um surto, de acordo com 
os profissionais.

“Recebemos informa-
ções de que o homem 
entrou no bueiro para 
se esconder, pois achava 
estar sendo perseguido. 
Quando chegamos ao lo-
cal, ele estava agressivo 

e não permitia aproxima-
ção das nossas equipes 
de bombeiros”, relatou 
o subcomandante-geral 
do CBMAM, coronel Rei-
naldo Menezes.

Segundo ele, os mi-
litares adentraram por 
cerca de 13 metros na ga-
leria para fazer o resgate. 
Foram longas horas de 
conversa, suporte psico-
lógico para convencer o 
homem a ser resgatado.

O bueiro é um local de 
espaço confinado com 
dificuldade de acesso 
e locomoção. Na ação, 
os bombeiros usaram 
equipamentos próprios 
para atuação em espaço 
confinado e cilindros de 
oxigênio. Após a retira-
da, a vítima recebeu os 
primeiros socorros e foi 
encaminhada para um 
centro de apoio psico-
lógico, em Manaus.



  Em Tempo

Depois do empate 
sem gols, com o 
Cruzeiro, o Vasco 
volta a campo para 

medir forças com o Juven-
tude, às 19h (horário de Ma-
naus), no Alfredo Jaconi. O 
jogo abre a décima rodada 
do Campeonato Brasileiro 
da Série A. 

O Cruz-maltino não terá 
Payet e Vegetti, principais 
jogadores da equipe. O 
meia francês seguirá em 
recuperação no Rio de Ja-
neiro para tentar voltar na 
partida contra o São Paulo, 
no sábado, em São Januá-
rio. Vegetti será desfalque 
por suspensão e deve ser 
substituído por Clayton.

Praxedes e Rojas tam-
bém seguirão fora. O meia 
se recupera de uma lesão 
muscular na coxa direita, 
enquanto o zagueiro não 
viajará porque segue no 
protocolo de concussão. 
Rojas sofreu um corte ex-
tenso na cabeça na partida 
contra o Palmeiras. 

A boa notícia é que Lu-
cas Piton foi relacionado 
para a partida. O lateral-
-esquerdo do Vasco teve 
problemas gástricos minu-

tos antes da partida contra 
o Cruzeiro, no domingo, e 
foi cortado de última hora 
da relação. A presença de 
Piton entre os titulares, no 
entando, é dúvida. O lateral 
ainda não estava se sen-
tindo bem nesta segunda-
-feira e foi poupado dos 

treinamentos.
“Com jogos de três em 

três dias, eu vou precisar do 
elenco todo. Importante é 
a atitude que eles têm e a 
capacidade de morrer pelo 
Vasco. Os jogadores que 
entraram (contra o Cru-
zeiro), e outros que não 

entravam há muito tem-
po. Os jogadores que en-
traram, a envolvência que 
deram... É isso que estamos 
construindo. Não há titular 
nem suplente”, disse Álva-
ro Pacheco após o empate 
contra o Cruzeiro, em São 
Januário.

Reencontro
As equipes voltam a se 

enfrentar pela primeira di-
visão pela primeira vez des-
de a temporada de 2007. 
Naquela ocasião, a equipe 
gaúcha venceu tanto em 
Caxias do Sul (2 a 0) quanto 
no Rio de Janeiro (0 a 1).

Enquanto time gaúcho vem de derrota, fora de casa, para o RB Bragantino, o Vasco empatou em 0 a 0 com o Cruzeiro, em casa

DIVULGAÇÃO/ECJ/CRVG

No entanto, aquela edi-
ção pôs fim a uma sequ-
ência de 13 temporadas 
do Alviverde na elite do 
futebol brasileiro. No Al-
fredo Jaconi, Marcão, de 
cabeça, e Renato Cajá, nos 
instantes finais da parti-
da, marcaram os gols da 
vitória. O técnico Flávio 
Campos era o comandante 
do time gaúcho naquela 
partida.

O Cruz-Maltino, por sua 
vez, tinha Celso Roth à 
beira do campo, que per-
maneceu em boa parte 
da campanha, mas foi 
demitido antes do fim 
do campeonato. Dessa 
forma, o saudoso Val-
dir Espinosa completou 
aquela competição, com 
um triunfo por 3 a 0 so-
bre o Paraná, rebaixando  
o adversário.

No fim, a equipe carioca 
encerrou sua participação 
na décima colocação, com 
54 pontos. Já o Juventu-
de não conseguiu evitar 
a queda e ficou na 18ª 
posição, empatado com o 
Corinthians, que também 
foi rebaixado. Vale lem-
brar que o clube gaúcho 
esteve na primeira divisão 
em 2021 e 2022, porém o 
Vasco estava na Série B do 
Campeonato Brasileiro.

Time carioca também 
pode ter ausência 
de Praxedes e Rojas 
para partida 
na Serra Gaúcha

Vasco visita Juventude 
sem Payet e Vegetti

Última vez que Tiquinho 
Soares marcou foi na 
goleada sobre o Juventude, 
no dia 21 de abril

Colombiano Rafael Borré está com a seleção de seu país e desfalca ataque do Colorado

Fogão embalado recebe Furacão na 
liderança da Série A do Brasileiro

Inter enfrenta Corinthians em 
Florianópolis com desfalques

VITOR SILVA/BFR

RICARDO DUARTE/INTER

RIO DE JANEIRO SANTA CATARINA

   Da redação

O Botafogo recebe o 
Athletico pela décima 
rodada do Campeonato 
Brasileiro, nesta quarta-
-feira (19) no Estádio Nil-
ton Santos. O Glorioso 
busca manter a lideran-
ça do Brasileirão, após 
uma boa sequência com 
o técnico Artur Jorge e o 
Furacão, em caso de vi-

tória, pode ultrapas-
sar o Alvinegro e 

assumir a pon-
ta da tabela. A 
bola rola às 
18h (horário 
de Manaus). 

O Bota-
fogo não 
perde des-
de o dia 5 
de maio, 
quando foi 
derrotado 
pelo Bahia, 

desde en-
tão são 8 

jogos, 6 vitó-

rias e 2 empates, sendo 
9 pontos somados nas 
últimas três rodadas do 
Brasileirão. Após a der-
rocada do ano passado, 
o Glorioso está de volta 
à primeira colocação do 
campeonato e parece 
ser um time mais ma-
duro e experiente para 
não deixar a oportuni-
dade passar novamente.

Fim de seca?
Sem marcar há quase 

dois meses, o atacan-
te Tiquinho Soares, de 
33 anos, terá a opor-
tunidade de encarar 
um adversário que traz 
boas recordações para 
ele. Contra o Athletico-
-PR, no ano passado, o 
centroavante balançou 
as redes em três opor-
tunidades em quatro 
partidas disputadas.

O atacante ficou de 
fora da vitória do Bota-
fogo sobre o Grêmio, na 
última rodada, devido a 
morte do seu pai, José 
Nilton Soares.

O Athletico empatou 
com o Flamengo na úl-
tima rodada, sofrendo 
o gol do 1 a 1 já nos 
acréscimos e ficou com 
‘gostinho de derrota’. O 
Botafogo, por sua vez, 
venceu o Grêmio, em 
Cariacia (ES), por 2 a 1 
no último desafio.

   Da redação

Ainda sem poder utilizar 
o Beira-Rio, o Internacio-
nal vai receber o Corin-
thians, nesta quarta-feira 
(19), no Estádio Orlando 
Scarpelli, em Florianópo-
lis. O Inter quer voltar a 
vencer após dois jogos 
para subir na tabela, en-
quanto o Timão deseja se 
afastar do Z4. A bola vai 
rolar às 20h30 (horário de 
Manaus).

O Internacional não 
conseguiu vencer em seus 
últimos dois jogos e busca 
recuperação. Na rodada 
passada, o time perdeu 

por 2 a 1 para o Vitória, 
em Salvador. O Inter está 
na 10ª colocação com 11 
pontos conquistados.

O Timão não venceu em 
seus últimos três jogos e 
não consegue um resul-
tado positivo dentro do 
Brasileirão desde o dia 28 
de abril, quando superou 
o Fluminense, na Neo 
Química Arena. Na roda-
da passada, o Corinthians 
empatou por 2 a 2 com o 
São Paulo, atuando em 
casa. A equipe tem a 16ª 
colocação com 7 pontos.

Ataque em baixa
O Inter está entre os 

piores ataques do Campe-
onato Brasileiro e precisa, 
em média, de 15 chutes 
para marcar um gol. E pa-
rece que as dificuldades 
apenas aumentam. Com 
inúmeros desfalques, o 
treinador Eduardo Cou-
det possui somente um 
centroavante disponível 
para o confronto: Alario. 

O argentino atuou no 
sacrifício contra o Vitó-
ria, com dores no ombro 
direito. Borré e Valencia 
estão defendendo suas 
seleções, que se prepa-
ram para a Copa América, 
e Lucca tem desconforto 
muscular.

Manaus, quarta-feira, 19 de junho de 2024
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   Da redação

Nem o sol e nem 
o calor desanima-
ram os 1.834 es-
tudantes da Pre-

feitura de Manaus para a 
prova de atletismo infantil 
da 25ª Municipíadas, da 
Secretaria Municipal de 
Educação (Semed). A dis-
puta aconteceu, nesta ter-
ça-feira (18), na Vila Olím-
pica de Manaus, no bairro 
Dom Pedro, Zona Oeste da 
capital amazonense.

O atletismo infantil en-
volveu crianças de 12 a 
14 anos, que disputaram 
corrida de 80, 150 e mil 
metros, salto em distância 
e arremesso de peso.

De acordo com o coor-
denador da Municipíadas, 
Ronnie Melo, o atletismo 
é uma das modalidades 
mais procuradas pelos 
alunos. 

“Foram quase 2.000 
estudantes inscritos em 
atletismo. Essa é uma mo-
dalidade muito procurada 
devido ao que é oferecido, 
pois o competidor pode 
correr, saltar, realizar ati-
vidades que pouco se vê 
entre as crianças”, expli-
cou o coordenador.

Os oitos competidores 

Atletismo infantil envolveu crianças de 12 a 14 anos, que disputaram corrida de 80, 150 e mil metros, salto em distância e arremesso de peso

DIVULGAÇÃO

Quase 2 mil 
estudantes 
participaram da 
25ª edição do 
evento esportivo

Alunos da rede municipal 
disputam Municipíadas

Municipíadas de número 25 aconteceram na Vila Olímpica 

com melhores tempos fo-
ram classificados para a fi-
nal. A aluna Sofia Castro, 13, 
8º ano da escola municipal 
Professora Ana Cristina de 
Melo, no Tarumã, ganhou 
a disputa dos mil metros, 
com o tempo de 4 minutos. 

“No começo, fiquei muito 
ansiosa, mas, depois, usei 
algumas técnicas e que de-
ram certo, pois eu consegui 
vencer. Ano passado, fiquei 
em 3º lugar, perdi por 1 mi-
nuto e, agora, vou subir ao 1º 
lugar do pódio”, comentou 
a medalhista de ouro.

Para a professora de 
educação física, Zaira 
Fernandes, que leciona 
na escola municipal João 

Paulo 2, na estrada do Pu-
raquequara, zona rural da 
cidade, a atividade física é 
muito importante na vida 
das pessoas.

“As Municipíadas movi-
mentam a vida dos nossos 
estudantes e até a dos 
professores. Nossa escola 
fica na zona rural e para 
essas crianças saírem do 
seu ambiente de estudo 
e irem para outro local é 
algo diferente, para eles, é 
como se fossem conhecer 
outra cidade. Então, esse 
momento é de extrema im-
portância, eles se prepa-
ram bastante, levam muito 
a sério essa competição”, 
disse a professora.

DIVULGAÇÃO



Manaus, quarta-feira, 19 de junho de 2024

11

plateia@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Geral 

    Da redação

Para fortalecer a rede 
de serviços básicos, a 
Prefeitura de Manaus 
intensifica a revitali-

zação de mais três importan-
tes equipamentos públicos. 
Já no início do mês de julho, 
serão reinaugurados a esco-
la municipal João Goulart, 
localizada no bairro Santa 
Etelvina, Zona Norte, o Cen-
tro Municipal de Educação 
Especial (CMEE) André Vidal 
de Araújo, na Vila Amazo-
nas, bairro Nossa Senhora 
das Graças, e a policlínica 
Castelo Branco, no Parque 
10 de Novembro, ambos na 
Zona Centro-Sul da capital.

As obras foram fiscaliza-
das nesta terça-feira (18), 
pelo prefeito de Manaus, 
David Almeida, que fez 
questão de destacar os in-
vestimentos realizados pela 
atual gestão municipal para 
melhorar os serviços bási-
cos oferecidos à população.

“Nesta manhã de fiscali-
zações, passamos pela es-
cola municipal João Goulart, 
onde é um Cmei com salas 
até o nono ano, totalmente 
transformado, reformado, 
uma nova escola que fize-
mos. Passamos na policlíni-
ca Castelo Branco e também 
pela escola municipal André 
Vidal que é voltada à edu-
cação especial. São obras 
complexas que visam me-

lhorar a qualidade dos ser-
viços oferecidos na nossa 
cidade”, afirmou o chefe do 
Executivo municipal.

A escola municipal João 
Goulart, no bairro Santa 
Etelvina, passou por um pro-
cesso de ampliação, que vai 
melhorar os ambientes da 
escola e, assim, garantir mais 
segurança e acessibilidade 
aos mais de 800 alunos, 
professores e familiares.

Entre as novidades na obra 
de revitalização estão a ins-
talação das salas de química, 
recurso e tecnologia, além 
de uma quadra poliesportiva 
que será referência para as 
próximas escolas munici-

pais reformadas pela gestão 
municipal.

Mais intervenções
A reforma da policlínica 

Castelo Branco inclui pin-
tura geral, troca do telha-
do, construção de rampas, 
instalação de portas para 
passagem de cadeiras de 
rodas e edificação de ba-
nheiros para Pessoas com 
Deficiência (PcDs). Haverá 
também adequação de salas 
para a realização de proce-
dimentos dermatológicos, 
melhorias na área da far-
mácia e criação de uma sala 
específica para a realização 
dos procedimentos de pun-

ção, biópsia de mama, entre 
outras intervenções.

Já no CMEE André Vidal, 
a reforma também incluiu 
a ampliação do complexo 
e adequação para melhor 
atender os alunos e usuá-
rios do complexo. De acordo 
com David Almeida, Manaus 
passa a ser referência em 
educação especial para as 
demais capitais brasileiras. 
“Eu acredito que, com esse 
complexo, nós somos a ca-
pital no Brasil com o Centro 
de Educação Especial mais 
moderno. Assim a gente 
deixa esse legado da nossa 
gestão que vai ficar como 
um marco”, finalizou.

Escola municipal João Goulart, no bairro Santa Etelvina, passou por um processo de ampliação

DIVULGAÇÃO

David Almeida 
fiscalizou 
trabalhos 
e destacou 
investimentos

Obras revitalizam UBS e 
escolas para serviço básico

Procedimento correto para adquirir um veículo do Detran-AM é somente por meio do leilão

Detran-AM abre visitação de veículos para leilão
DIVULGAÇÃO

CERTAME

   Da redação

O Departamento Estadu-
al de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) inicia, nesta 
quarta-feira (19), a visita-
ção dos veículos que irão 
a leilão. Os interessados 
em fazer a inspeção visual 
poderão comparecer até 
sexta-feira (21), das 8h às 
17h, no pátio da WR Lei-
lões, localizado na rodovia 
AM-070 (Manoel Urbano), 
no distrito de Cacau Pirê-
ra, município de Iranduba 
(distante 27 quilômetros 
de Manaus). Ao todo, se-
rão disponibilizados 197 
veículos.

Do total, são 146 motoci-
cletas e 51 carros, todos em 
estado recuperável, que 
poderão voltar à circulação. 
Os automóveis disponíveis 
neste leilão encontram-se 
no site institucional do De-
tran Amazonas, nas abas 
Publicações>Leilões> Edi-
tal de Regras-Comissão de 
Leilão 07/2024.

O certame será no for-

mato on-line pelo site da 
empresa leiloeira (www.wr-
leiloes.com.br), no dia 24 
deste mês, com início dos 
trabalhos marcados para 
as 9h. Para participar, os 
interessados devem estar 
devidamente cadastrados 
no site da WR Leilões.

Alerta
O Detran Amazonas aler-

ta a população sobre os 
golpes da venda de veícu-
los, destacando que não 
faz venda direta de ne-
nhum automóvel, por isso, 
deve ser desconsiderado 
de imediato qualquer cha-
mamento via rede social 
e em situações simulando 
o perfil do diretor-presi-
dente, diretor-técnico ou 
de servidores para oferecer 
carro ou moto de leilão.

O procedimento correto 
para adquirir um veículo 
do Detran-AM é somente 
por meio do leilão, que tem 
a lista dos bens negocia-
dos em edital. O Detran 
Amazonas orienta, ainda, 

que quem foi lesado deve 
procurar a Delegacia Espe-
cializada em Roubos, Fur-
tos e Defraudações (DER-
FD), por meio do telefone 
(92)3239-3780.

Golpe
A prática criminosa do 

falso leilão é constante. Por 
isso, é importante sempre 
buscar informações nos 
canais oficiais da institui-
ção. Para que esse tipo de 
golpe não faça mais vítimas, 
o gerente do setor, Altair 
Gadelha, alerta a popula-
ção.

“O Detran Amazonas não 
faz venda direta de ne-
nhum veículo. Então des-
considerem de imediato 
qualquer chamamento via 
rede social e em situações 
simulando o perfil do dire-
tor-presidente para ofere-
cer carro ou moto de leilão. 
A única forma de adquirir 
um automóvel do pátio é 
participando do certame”, 
finalizou o diretor-presi-
dente do Detran-AM.

Prefeito David Almeida vistoriou obras nas zonas da capital
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2024 - SRP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão 
Permanente de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos 
interessados, que realizará procedimento licitatório, na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2024 - SRP, Tipo: MENOR PREÇO POR 
ITEM, com a abertura da sessão em 03/07/2024, às 15:30h (Horário 
de Brasília), através da Plataforma Licitanet – Licitações Eletrônicas 
4.0, visando a escolha de proposta mais vantajosa para Registro de 
Preços para Eventual Contratação de Empresa para Locação de Espaços 
Destinados a Treinamentos e Competições Esportivas para Atender as 
Necessidades das Secretarias Municipais da Prefeitura de Eirunepé/
AM. O Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados, na 
sala da CPC, situada na Rua Leland Barroso, nº 158, Térreo - N. Srª 
Aparecida, no horário das 08h às 13h, de segunda-feira a sexta-feira 
(dias úteis) e/ou consultado na íntegra no Portal de Transparência de 
Eirunepé, PNCP e www.licitanet.com.br.

Eirunepé/AM, 17 de junho de 2024.
SAMID DA COSTA ALMEIDA

Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2024 - SRP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Permanente 
de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos interessados, que 
realizará procedimento licitatório, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 005/2024 - SRP, Tipo: MENOR PREÇO POR ITEM, com a abertura da 
sessão em 03/07/2024, às 09:30h (Horário de Brasília), através da Plataforma 
Licitanet – Licitações Eletrônicas 4.0, visando a escolha de proposta mais 
vantajosa para Registro de Preços para Eventual Contratação de Empresa 
Especializada na Manutenção Preventiva e Corretiva de Condicionadores de 
Ar, Bebedouros, Freezers e Refrigeradores para atendimento das necessidades 
do Complexo Administrativo da Prefeitura Municipal de Eirunepé/AM. O Edital 
e seus anexos estarão à disposição dos interessados, na sala da CPC, situada 
na Rua Leland Barroso, nº 158, Térreo - N. Srª Aparecida, no horário das 
08h às 13h, de segunda-feira a sexta-feira (dias úteis) e/ou consultado na 
íntegra no Portal de Transparência de Eirunepé, PNCP e www.licitanet.com.br.

Eirunepé/AM, 17 de junho de 2024.
SAMID DA COSTA ALMEIDA

Agente de Contratação
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A C B Andrade Comércio•de Produtos Alimentícios e 
Indústria de Pescados Eireli., torna público que rece-
beu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 
165/2024, que autoriza Captação de Água Subterrânea 
por Poco Tubular,localizado na Rodovia AM-240 (Es-
trada de Balbina), km 31, nas seguintes coordenadas 
geográficas: 02°02’18,77”S e 59°45’24,13”W,Presidente 
Figueiredo-AM., validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL 
N°.28.678/2009


